

EL URUMEA

PERIÓDICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE GUIPUZCOA.

PRECIOS DE INSERCIÓN.

Reclamos, 0'25 pesetas línea.
Comunicados, 0'25 idem id.
Anuncios según el lugar que ocupen.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En San Sebastian: un mes, 1'25 pesetas; tres meses, 3'50, seis, 6; un año, 11.
Fuera de San Sebastian: tres meses, 4 pesetas; seis, 7'50; un año, 14.
Fuera de la Península: un año, 25 pesetas.
Número suelto 5 céntimos de peseta.

ADVERTENCIAS.

No se publica los días festivos.
Números atrasados, un real.
No se devuelven los originales.

SE VENDE

un magnífico tronco de yeguas franco-alemanas y un landó. Dirigirse á esta Redaccion.

NUEVO PLANO DE SAN SEBASTIAN.

Se halla de venta en la papelería de Jornet hermanos, Alameda, 15, frente al kiosko de la música.

Limonada higiénica

Aromatizada al anís, limón y menta en cajitas para 100 litros de limonada.

Llenando de polvo la medida que acompaña á cada cajita y mezclándolo con un litro de agua; se hace en el acto una bebida agradable, refrescante y tónica.

Se vende al precio de 6 reales caja en la droguería de la Vda. de EUSEBIO TORNERO. Plaza de Guipúzcoa número 6.

SE VENDE en Pasajes de San Juan, la casa n.º 24 de 2 pisos, almacén y una pequeña huerta.

Darán razon en San Sebastian, barrio de Ategorrieta: Juan Bautista Larrea.

ANUNCIO.

El día diez de Octubre próximo y sus once y media horas de la mañana se sacarán á pública subasta en la Sala Consistorial de esta Ciudad, ante el Sr. Alcalde de la misma, las obras de perforación de 1.830 metros lineales de mina en túneles, divididos en seis trozos, para la conducción de agua potable del manantial de «Choritoquieta» á los depósitos de la misma Ciudad.

El pliego de condiciones, presupuestos, etc. se hallan de manifiesto en la Secretaría municipal á disposición de las personas que gusten examinarlos.

Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados, con sujeción al modelo que aparece al pié de este anuncio, y á la Instrucción de 18 de Mayo de 1852, acreditando además la circunstancia de haber acusado en la Tesorería del Ayuntamiento el depósito equivalente al 5% de la cantidad presupuestada.

Si resultasen dos ó mas proposiciones iguales que dejasen suspensa la adjudicación, se verificará ésta en el mismo acto y en licitación oral, entre los autores de las mismas, con exclusión de los demás.

El remate causado necesitará precisamente, para que surta efectos legales, la aprobación del Ayuntamiento. San Sebastian 23 de Setiembre 1882.—El Alcalde-Presidente, Nemesio Amrrecochea.

MODELO DE PROPOSICION.

D. N. N.... vecino de... enterado de los planos y presupuestos, así como de las condiciones facultativas y económicas á que se refieren los anuncios publicados referentes á la subasta de las obras de apertura de túneles, para la conducción de aguas del manantial de Choritoquieta, y aceptando la responsabilidad y obligaciones que dichas condiciones imponen, se comprometo á ejecutar las obras por la cantidad de.... (en letra y por pesetas.)
Fecha y firma del licitador.

Ayuntamiento constitucional de San Sebastian

Resuelto el Ayuntamiento de esta Ciudad á mejorar el servicio de extracción y conducción de materias fecales, sustituyendo el actual sistema con el de inodoros, ha acordado recibir todas las proposiciones que al efecto se presenten hasta el 31 de Octubre próximo en la Secretaría municipal.

San Sebastian 8 de Julio de 1882.—El presidente, Joaquín Lizasoain.

ESGRIMA.

El reputado maestro de armas de Madrid, Mr. Broutin, deseando complacer á sus numerosos discípulos de esta ciudad y de la Corte, residentes en San Sebastian, ha resuelto establecer definitivamente en esta capital, una Sucursal de su Sala de armas de Madrid.

A fin de proporcionar á esta ciudad este ejercicio higiénico y de recreo, tiene abierta su Sala de armas, en el «Club de regatas, carreras y esgrima».

ACADEMIA MUNICIPAL DE MÚSICA

Debiendo verificarse la apertura de la misma el día 2 de Octubre próximo se pone en conocimiento del público que la matrícula quedará abierta en la Secretaría del Ayuntamiento, desde el día 20 del corriente mes.

Los que deseen ingresar en dicha Academia deberán saber leer, estar vacunados y haber cumplido diez años.

San Sebastian 18 de Setiembre de 1882.—El Alcalde, Nemesio Amrrecochea.

BERLINA.

Se vende barata en muy buen estado de uso. En esta imprenta darán razon.

ANUNCIO.

El Ayuntamiento de esta capital ha acordado proveer por oposicion las clases de 1.º y 2.º curso de solfeo de la Academia municipal, dotada con el sueldo anual de seiscientas pesetas y obligaciones que estarán de manifiesto en la Secretaría municipal.

Los ejercicios de oposicion se celebrarán en el mismo local de la Academia, á las 11 horas del día 8 de Octubre próximo, y los aspirantes deberán entregar las solicitudes en la Secretaría del Ayuntamiento antes de las seis de la tarde del día 6 del mismo mes.

San Sebastian 29 Setiembre 1882.—El Presidente, Nemesio Amrrecochea.

ESCUELAS DE ARTES Y OFICIOS.

Hablar de instruccion popular es cosa de moda, y por lo mismo podríamos prescindir de ocuparnos de ello si no temiésemos pecar de descortes con la prensa política, que hace dos días estuvo unánime en no hablar de otra cosa, como animada por una misma conmocion eléctrica.

Los periódicos políticos se han fijado en el pintoresco cuadro que en las inmediaciones de los locales que posee la Escuela de Artes y Oficios ofrecen los jóvenes dependientes de comercio ó aprendices, que en larga fila esperan turno para matricularse. El espectáculo no es nuevo, pero el hecho es que la concurrencia sigue al parecer en progresion ascendente hasta el punto de que ha habido necesidad de habilitar un nuevo local por insuficiencia de los antiguos.

Es un sintoma agradabilísimo que conviene consignar como demostracion de los buenos deseos y de la docilidad de nuestro pueblo, que no sólo acepta, sino que ansia la instruccion que se le proporciona, cuando hay habilidad y tacto para ofrecérsela de manera y con los estímulos que el conocimiento íntimo de la naturaleza de estos estudios aconseja. Bien puede decirse que cuando el amor al saber no basta por

si sólo para que el artesano ó el estudiante sacrifique espontáneamente sus horas de solaz á deberes impuestos por una matrícula que le honra, hay medios de atraccion que no debe desconocer el jefe inteligente de una escuela.

Así, vemos prosperar las Escuelas de Artes y Oficios, institución casi nueva entre nosotros, difícilísima de implantar aquí, donde la industria algo científica es poco menos que desconocida y donde faltan también, casi en absoluto, esos grandes talleres, esos grandes centros de inteligente trabajo; en los que pueda aspirar á considerables suéldos el que en los estudios se distingua. Y, sin embargo, el milagro se ha hecho, poniendo tan sólo á contribucion la buena voluntad y la inteligencia de los directores del plan y del desarrollo.

Estamos aun muy lejos de tener las Escuelas de Artes y Oficios en el estado en que deben hallarse para que correspondan del todo á la idea de su creacion.

Es un hecho que la industria moderna y las artes pugnan por librarse de la antigua rutina y del empirismo, pugnan por no tener más guia que la ciencia; pero esa industria moderna y esas artes pugnan allí donde existen, y desgraciadamente estamos muy lejos de poder dar siquiera el nombre de industriales á los muchos que oficialmente lo llevan, y dan lugar, por la confusion lamentable de términos, á una estadística industrial que por lo numerosa resulta ridícula, no teniendo rival en ningun pueblo.

Aquí llamamos vulgarmente industrial, y se llama industria, á lo que en el extranjero tiene un concepto mucho más elevado resulta lo que en ninguna capital de Europa hay tantos industriales de nombre como en Ma-